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Según establecido en el Reglamento de la Hermandad de Empleados No Docentes de la 

Universidad de Puerto Rico, presento el informe de la Secretaria de Educación Sindical para el 

2022.  Este recoge todo lo que ha sucedido desde marzo 2022, que fue establecida la nueva Junta 

de Directores, hasta octubre 2022.  

 

Taller realizado  

 

Se ofreció el taller de la ley 130 a la Asamblea de Delegados(as) y la Junta de Directores de la 

HEEND.  Estamos en espera de poder llevar este taller a las matrículas de los diferentes Recintos.   

 

Coordinación de actividades y talleres sindicales 

 

Para el próximo año, estas actividades deben estar dirigidas, primeramente, a realizar los ajustes 

necesarios dentro de lo que es la Ley 130 que nos cobija y el Convenio Colectivo que esperamos 

ya este finiquitado y firmado.  Estas charlas, talleres, seminarios y otras actividades se deben 

ofrecer a la Junta de Directores, a los delegados y delegadas, y a la matrícula en general de la 

Hermandad.  Estas nos deben guiar para trabajar con la aplicación del convenio según lo 

establecido en la política pública de la ley 130 “Ley de Relaciones del Trabajo de Puerto Rico”, lo 

que nos ayudará a tener respuestas a corto y largo plazo.  Para lograr llevar correctamente estos 

procesos, debemos tener el conocimiento de cómo aplicarlo. 

 

Luego de estas actividades sindicales y talleres, debemos entrar en otras áreas de mucha 

importancia para nuestra Organización, como lo son: la situación actual del país, situación de la 

UPR y la situación en nuestra Organización.  Con la ayuda y el compromiso de dirigentes pasados, 

dirigentes actuales, delegadas, delegados y la matrícula en general que expresen y aporten ideas y 

sugerencias, podremos lograr una educación sindical que nos provea las herramientas correctas y 

seguir siendo una Organización de excelencia.  Esto nos llevara a lograr nuestro objetivo de tener 

mejores condiciones y derechos laborales. 

 

Administración de Convenio, actividades y acciones sindicales 

 

Durante estos meses en mi puesto de la Junta de Directores he trabajado y asistido a reuniones, 

actividades sindicales y en todo aquello que se ha requerido mí presencia para la lucha.  He 

sustituido al Cro. Waldemar García, Representante de la HEEND en Ponce en diferentes 

situaciones que se han atendido en el Recinto.  Para la votación de la Ley 130 fui observadora 



designada, lo que fue de gran enseñanza y aprendizaje para mí.  Gracias por la confianza en tan 

importante tarea para nuestra Organización.  Como parte de la Junta de Directores y delegada 

designada en el Decanato de Asuntos Estudiantiles, he mantenido informados a las y los 

compañeros en asuntos relacionados a nuestra Organización.  Se ha ofrecido documentación e 

información a los empleados nuevos que han llegado a la UPR-Ponce.  De igual manera, se ha 

trabajado en la orientación de la aplicación del Convenio por falta de luz, agua, aire acondicionado 

o cualquier asunto necesario según lo establecido en este. 

 

En unión al Cro. Waldemar García, hemos trabajado con la renovación de contratos por parte de 

la administración y siempre estamos alertas en que estos se trabajen como se ha hecho hasta el 

momento.  Hemos tenido reuniones con la administración y recursos humanos para que estos se 

agilicen y ningún compañero o compañera quede fuera de nuestra institución.  Gracias a la Cra. 

Jannell M. Santana y al Cro. José Torres por el apoyo brindado en la lucha por mantener estos 

contratos en nuestro Recinto. 

 

En otro de mis espacios representando al Cro. Waldemar García, está la Junta de Directores del 

Centro Preescolar en UPR-Ponce.  Como siempre, le doy las gracias al compañero por su confianza 

para esta tarea que me llena de satisfacción.  Un logro muy importante que se dio este año, 

específicamente el 28 de octubre del 2022, fue la firma del Reglamento General del Centro de 

Desarrollo Preescolar.  Fueron muchos años de trabajo donde varias Juntas dejaron su granito de 

arena para finiquitar y firmarlo. “Enhorabuena a nuestro Centro Preescolar, ya tenemos un 

Reglamento”. 

 

Mi labor como Secretaria de Educación Sindical apenas comienza y nos queda mucho trabajo por 

hacer.  Espero seguir contando con su apoyo, cada uno de ustedes son parte importante en este 

proceso y estoy en la mejor disposición de recibir ideas y sugerencias para que en este próximo 

año retomemos una parte tan importante como es la Educación Sindical para los miembros de la 

Hermandad.  “Cuento con ustedes.” 

 

Agradecimientos 

 

Mi agradecimiento a Dios y a la vida por darme la salud para poder mantenerme aquí y seguir la 

lucha día a día.  Agradezco a la Presidenta Jannell M. Santana, al Vicepresidente José Torres y a 

Waldemar García, Secretario de Información y Propaganda – Representante UPR-Ponce por la 

confianza brindada.  A las compañeras y compañeros de la Oficina Nacional que siempre están 

ayudándome cuando los necesito.  Y no menos importante, a la matrícula de Ponce y de cada uno 

de los Recintos de la UPR. “Muchas Bendiciones Para Todas y Todos” “Feliz 

Navidad y Prospero Año Nuevo” 

 

¡JUNTOS SOMOS MÁS FUERTES! 

¡Luchamos Para Vencer!                                                                                                                                                


